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Protokoll  
 
71. Sanierungsbeirat AZ- und Sanierungsgebiet Wilhelmstadt 
 
Teilnehmer:     Frau Brandl, BA Spandau   

   Frau Schröder, BA Spandau   

   Herr Uckert, SenSW  

   Frau Stock, Geschäftsstraßenmanagement  

   Herr Wilke, KoSP GmbH  

   Frau Tennert-Guhr, KoSP GmbH  

   Herr Paolini, Stadtteilvertretung 

   Herr Bernd, Stadtteilvertretung   

   Herr Grötzsch, stellv. Sprecher der STV  

   Frau Steglich, Wilma  

     

Ort:   Stadtteilladen Adamstraße 39   

 

Datum:   07. März 2018, 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr 
 

 
TOP 0:     Abstimmung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird im TOP 6 (Sonstiges) um die Anfrage der Martin-Buber-Oberschule ergänzt.  

 
TOP 1:     Anmerkungen zum Protokoll der 69. Sitzung  
 

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 70. Sitzung vom 07.02.2018.  

 

TOP 2:   Aktuelles vom Sanierungsgeschehen und aus dem Quartier  

Bestätigung / Neuwahl STV  

Als Termin für das Treffen der AG Neuwahl wird Mittwoch, der 28.03.2018 im Stadtteil-
laden vorgeschlagen. Die Uhrzeit ist noch abzustimmen.  

Wilhelmstraße 10 

Auf dem Standort wird eine Traglufthalle als Ausweichsporthalle für die Dauer der Sanie-
rung der Sporthalle der Grundschule am Birkenhain errichtet. Die Halle wird voraussicht-
lich für 10 Jahre genehmigt werden und soll im Anschluss als Ausweichstandort für die 
Sanierung weiterer Sporthallen im Gebiet genutzt werden können. Die Halle sollte ur-
sprünglich mittig auf der Fläche errichtet werden. Das Stadtplanungsamt wird jedoch 
einen Standort weiter zur Straße hin vorschlagen, um ggf. die dahinter liegende Freiflä-
che nutzen zu können.  

Beteiligung zum ISEK  

Auf dem letzten Sanierungsbeirat wurde seitens der STV der Wunsch nach einer früh-
zeitigen Bürgerbeteiligung ausgesprochen.  

Das BA hat sich auf folgendes Vorgehen verständigt:  

In der nächsten Wilma werden die Bewohner darum gebeten mitzuteilen, wo sie betref-
fend der Themenfelder des ISEKs Handlungsbedarfe sehen. Zusätzlich soll zeitnah ein 
Internetforum  geschalten werden, bei dem es die Möglichkeit geben wird, online zu 
diskutieren. Das Forum wird voraussichtlich auf der Gebietsseite (wilhelmstadt-
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bewegt.de) angedockt sein. Eine umfangreiche Verlinkung zu anderen Seiten (BA, 
SenSW, STV) ist ausdrücklich gewünscht.  

Die Anmerkungen, die auf verschiedenen Wegen (Post, Mail, Telefon, Internetforum, 
über die Wilma) herangetragen werden, werden den Fachämtern zur Kenntnis gegeben.  

Nach der Fachamtsabstimmung ist eine öffentliche Veranstaltung geplant. Darin soll 
über die Inhalte des ISEKs informiert werden, ggf. sind Diskussion oder Workshops 
denkbar. Die auf der Veranstaltung gezeigten Plakate und Informationen sind anschlie-
ßend im Stadtteilladen und auf dem Stadtteilfest im Juli 2018 ausgestellt. Hier haben die 
Bewohner und Akteure weiterhin die Möglichkeit, Anmerkungen zu machen. Die Fertig-
stellung und Präsentation ist für Herbst 2018 geplant.  

Seitens des BA ist eine enge Zusammenarbeit mit der Stadtteilvertretung wünschens-
wert. Denkbar sind hier z. B. die Durchführung von eigenen thematischen Veranstaltun-
gen der STV zu bestimmten Themenbereichen, Stellungnahmen usw.  

 

 

TOP 3:    AZ-Förderprogramm 
 

SJC Wildwuchs  

Die Bäume entlang der Zuwegung wurden Ende Februar 2018 gefällt. Der Abriss des 
Bestandsgebäudes und die Abfuhr des Schuttes sind inzwischen vollständig erfolgt.  

Bzgl. der Planungen zur Entwässerung der Zuwegung sind weitere Abstimmungen not-
wendig, da die favorisierte Entwässerung über Rigolen nach neuestem Sachstand wahr-
scheinlich nicht erfolgen kann.  

Querung Adamstraße  

Für das Jahr 2018 stehen Mittel zur Realisierung der Querung bereit. Seitens des Bezir-
kes sind die Planungen abgeschlossen. Im Zuge der Querung soll auch die Beleuchtung 
erneuert werden – die Planungen hierfür finden beim Senat statt und werden gerade 
abgestimmt.  

Sobald dann die erforderliche Freigabe durch die VLB vorliegt, kann ausgeschrieben 
und vergeben werden.  

Durchwegung Jägerstraße  

Es sind noch einige Nacharbeiten fällig (z. B. Beschilderung). In diesem Zusammenhang 
soll auch eine Verbesserung Erreichbarkeit der TG-Zufahrt für die Bewohner der Jäger-
straße 14 – 15a thematisiert werden.  

Abhängung Weißenburger Straße  

Es gibt keinen neuen Sachstand. Die Genehmigung durch die VLB steht noch aus.  

Programmplanung 2018 

Es wird angeboten, auf der Sitzung des Sanierungsbeirats im Mai 2018 die dann bestä-
tigte Programmplanung für das laufende Jahr vorzustellen.  
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TOP 4:    Geschäftsstraßenmanagement 
 
Osteraktion 2018 

Die Flyer und Plakate für die Bewerbung der Aktion ist erfolgt. Die Kitas und Schulen 
wurden direkt angesprochen.  

 

 

Gebietsfonds 

Es liegen bereits mehrere Anträge vor. Eine Jurysitzung noch im März (28.03.2018?) 
wird angestrebt.  

 

 

TOP 5:   Bürgerbeteiligung und Öffentlichkeitsarbeit  

Tag der Städtebauförderung 2018 

KoSP stellt die Streckenführung des geplanten Rundgangs vor. Für die Teilnahme wird 

eine vorherige Anmeldung notwendig sein, da eine Personenführungsanlage benutzt 

werden soll. Sollte die Nachfrage sehr groß sein, werden wahrscheinlich zwei Rundgän-

ge parallel angeboten.  

AG Geschichte und Geschichten 

Herr Wilke stellt den Entwurf für eine Publikation zu den in den 1960er Jahren abgeris-

senen Wohngebäuden Wilhelmstraße / Seeburger Straße vor. Die STV regt an, dies in 

einer ihrer nächsten Sitzungen oder im Rahmen einer gesonderten Veranstaltung zu 

wiederholen.  

 

TOP 6:     Sonstiges  

 

Anfrage der Martin-Buber-Oberschule 

 

Anlässlich ihres 50jährigen Bestehens wurden Ideen für Schülerbeiteiligung in verschie-
denen Projekten in Spandau gesucht. Es gibt bereits einige Vorschläge: Glasscherben 
entlang des Havelufers aufsammeln, Wildwuchs unterstützen, singen im Seniorenheim. 
Herr Paolini bietet an, den Kontakt zum Verein des Postgeländes herzustellen.  
 

TOP 7:    nächste Termine 

 

➢ 72. Sanierungsbeirat am 04.04.2018 um 17:00 Uhr im Stadtteilladen  

➢ 73. Sanierungsbeirat am 02.05.2018 um 17:00 Uhr im Stadtteilladen  

➢ Tag der Städtebauförderung am 05.05.2018 um 10:00 Uhr im Stadtteilladen  

➢ 74. Sanierungsbeirat am 06.06.2018 um 17:00 Uhr im Stadtteilladen  
 

 

 

Linda Tennert-Guhr  

KoSP GmbH 

20.03.2018 
 

Kopie:  alle Gesprächsteilnehmer per E-Mail    
Akte: Sanierungsbeirat Wilhelmstadt 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Herr Paolini: Kontakt-
daten an GSM  

 


